

IMÁGENES Y VÍDEOS

Cómo localizamos los ganglios axilares positivos en el diagnóstico después del tratamiento neoadyuvante

How we identify node-positive at diagnosis, after receiving neoadjuvant chemotherapy



Elvira Buch^{a,*}, Marcos Adrianzen^a, Gemma Bellver^a y Mireia Bauza^b

^a Sección de Mama, Servicio de Cirugía General, Hospital Clínico Universitario, Valencia, España

^b Servicio de Cirugía General, Hospital Clínico Universitario, Valencia, España

Recibido el 18 de mayo de 2021; aceptado el 5 de noviembre de 2021

Disponible en Internet el 18 de diciembre de 2021

La existencia de una enfermedad axilar sigue siendo un factor para el pronóstico y un dato para la elección del tratamiento sistémico. En el momento actual, diversos autores están abogando por la desescalada terapéutica a nivel axilar, realizando una biopsia selectiva del ganglio centinela posneoadyuvancia, siempre que exista una respuesta al tratamiento sistémico, y se localice el ganglio inicialmente enfermo.

Presentamos un vídeo con la técnica para extirpar la adenopatía marcada con un arpón o semilla de fe, en nuestra serie, el 20% de las pacientes el ganglio marcado no coincide con el centinela, evitando la linfadenectomía axilar en una cuarta parte de las pacientes.

Financiación

No ha existido financiación por parte de ningún tercero.

Consideraciones éticas

Las pacientes filmadas firmaron voluntariamente un consentimiento informado para la realización de la filmación y su publicación.

Conflicto de intereses

La Dra. Elvira Buch es editora de la Revista de Senología y Patología Mamaria. El resto de los autores declaran no tener ningún conflicto de intereses.

Appendix A. Dato suplementario

Se puede consultar material adicional a este artículo en su versión electrónica disponible en <https://doi.org/10.1016/j.senol.2021.11.005>.

* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: buch_elv@gva.es (E. Buch).